

Petersburgo 13 de Julio.

On motivo de los dias del Gran Duque (celebrados ayer con besamanos, bayle é iluminaciones
en los jardines y bosques Reales) condecoró esta
Soberana con el cordon azul de Polonia al Mayor General Príncipe de Galitzin; y con el nacional de Sta. Ana á Mr. Potemkin Oficial de la

misma graduacion, y primo del Príncipe de este nombre.

Parece que ván entrando en Rusia las tropas del mando del

Príncipe Repnin que estaban en Polonia.

Habiendo llegado aquí por el último correo la noticia de la declaracion hecha por S. M. Católica á la Inglaterra por los insultos cometidos contra su bandera y demas motivos poderosos explicados en ella, se ha oido á uno de los principales personages de nuestro Ministerio bacer la debida justicia á la moderacion y amor á la paz que ha acreditado dicho Soberano en su mediacion entre las Cortes de París y Londres; añadiendo que no podía menos de sorprender á toda Europa la inflexibilidad del Gabinete Británico.

Habiendose restituido antes de ayer nuestra Soberana con los Grandes Duques del sitio de Czarscocelo á esta Ciudad hizo al Señor Betzkoy la honra de comer en su casa; y con motivo de celebrar en el mismo dia la fiesta anual en conmemoración de la batalla de Chesmé se transfirió S. M. por la tarde con sus augustos hijos, toda la Corte y Ministros estrangeros al Astillero para vér botar al agua 3 navíos de guerra, uno de

74 y 2 de 64, que estaban construidos 3 años há, cuya maniobra se executó con prontitud y acierto; y se les ha puesto los nombres de Constantino, David y Espiridon. En esta ocasion hubo repetidis salvas de artillería en el Arsenal; y así por el numeroso y lucido concurso de todas clases que circundaba las orillas del Neva como por hallarse empavesadas todas las embarcaciones surtas en el puerto, fue la funcion muy lucida y bril ante.

Se acaba de construir de orden de S. M. Imp. en Moscow un Hospital para Odiciales, Sargentos y soldados invalidos. Los gastos de dicha casa ascenderán anualmente á 6679 rublos y se admitirán por ahora 25 indivíduos; cada uno de los quales tendrá á razon de 73 rublos, y 60 mas para vestuario. Solo se admitirán los Oficiales que hayan servido fielmente á la pátria, y estén imposibilitados de todo servicio por no tener suficientes bienes con que mantenerse; y en caso de que qualquiera de ellos llegase á adquirirlos, podrá salir con consentimiento de los Gefes; pero sin llevar nada consigo.

Viena 21 de Julio.

Los Regimientos que estaban en Praga y debían volver á sus antiguos quarteles había dado orden el Emperador de formar antes de su partida unas juntas de Oficiales en que se tratase y extendiesen por escrito las acciones memorables executadas por los indivíduos de cada cuerpo: á fin de que con arreglo á estos informes pudiese recompensar S. M. Imp. á los que mas se hayan distinguido en la última campaña.

En el almacén que se voló ultimamente en las immediaciones de esta Ciudad se hallaban 1251 quintales de polvora 99158 cartuchos, 129,137 balas de infimo calibre, y porcion de mechas. En el sitio donde estaba dicho almacén se vá á fabricar de orden y cuenta de la Emperatríz una Iglesia que deberá concluirse dentro de un año.

Las tropas Otomanas que estaban detenidas cerca de Bender y Chozin han recibido orden de pasar por Bulgaria, y dirigirse á reforzar el exército del Capitan Baxá.

Berlin 22 de Julio.

E resultas de haberse reconocido ultimamente todos los equipages de campaña para saber si estaban en buen estado, y de otras providencias militares que se habian dado, como asimismo de haberse suspendido durante algunos dias las obras públicas, corrieron ciertas voces de guerra, pero por fortuna no han

durado mucho tiempo. Quizá saldrá igualmente falsa otra noticia que se iba divulgando aqui estos dias; es á saber que la Corte de Viena ha mandado juntar un exército de observacion en los Payses-Baxos; y que 400 hombres de tropas Imperiales deben pasar á Bohemia; añadiendose que 6 Regimientos de Infantería y algunos Batallones de granaderos tienen yá orden de estar prontos para marchar al primer aviso.

Londres 27 de Julio.

On motivo de varios proyectos horribles de defensa y de las máquinas infernales que se están construyendo en algunos de nuestros astilleros (cuya invencion solo pudo sugerir y hacer adoptar la mas funesta desesperacion) se teme que nuestros enemigos no dexarán de recordar á la Europa que Luis XV aun en medio de una guerra desgraciada con la Gran Bretaña, y hallandose con una notable inferioridad de fuerzas maríti-

mas, nunca quiso consentir en valerse de cierta preparacion chîmica de un licor, que arrojado sobre las esquadras Británicas las hubiera abrasado; y aun no contento con esto, y despues de haber acreditado la experiencia los terribles y seguros efectos de tan fatal secreto, hizo desaparecer al facultativo que se lo propuso.

Algunos son de dictamen que nuestros Ministros lexos de sosegar al pueblo ni desvanecer los recelos de un próximo desembarco, le aterran quanto pueden con este temor á fin de distraherle de la ídea de exâminar su conducta, y asegurarse

ellos de este modo en sus empleos.

Habiendo pedido el Lord Amherst Generalísimo de las tropas de tierra un estado de ellas, reconoció que había en el Hospital de Farley 493 enfermos y 200 en el de Maidstone; y que 41 de ellos habían desertado. El Comandante de arti-Îleria en el campo de Warley se quexa de lo deteriorado de los caballos que le dán para el servicio. Los soldados murmuran mucho de la mala calidad del pan; y la desercion es frequentisima.

Se calcúla que las sumas franqueadas por suscripcion para el servicio habilitarán á S. M. para hacer un aumento de 300 hombres en el exército. Sin embargo no son generales las suscripciones; y varios Condados rehusan contribuir al Estado aun en las actuales urgencias.

Un corsario Americano de 20 cañones apresó el 20 de Junio al navío Baco que iba escoltando de Londres á Corke 6 ú 8

embarcaciones cargadas de víveres. Del mismo Corke se hizo á la vela para las Islas de América el navío de la Marina Real el Leviatan de 50 cañones con 14 bastimentos que comboyaba; pero los vientos le obligaron á volver á entrar en el mismo

En la Gazeta de Boston y en otra de la Isla de la Providencia se lee una carta escrita el 18 de Abril á bordo del Warren por el Capitan J. B. Hopkins á la junta del Congreso destinada para tratar de la direccion de los negocios de Marina, dandole cuenta de haber apresado 8 embarcaciones Inglesas, entre ellas una de 16 cañones y otra de 20 que servian de escolta á un comboy de 9 velas que iba de Nueva Yorch á Georgia con víveres y esectos preciosos, además de todo lo necesario para equipar un Regimiento de Caballería. Las tripulaciones de dichas presas ascienden á algunos centenares de marineros, y se cuentan entre los prisioneros 24 Oficiales de diferentes grados, incluso un Coronel llamado Campbell, el qual confiesa que esta pérdida (atendidas sus circunstancias y consequencias) era mas que suficiente á equilibrar todas las ventajas de los Ingleses en Georgia. El valor total de los efectos apresados en esta ocasion se regula en cerca de 800 libras esterlinas.

Por un navío que llegó á Boston á principios de Mayo desde las Indias Occidentales se supo allí la llegada á la Martinica de varios baxeles armados y de una multitud de otros cargados de pertrechos, que verosimilmente serán de la flota que salió de Brest á principios de Mayo. Con dicho refuerzo se asegura en aquellos mares la superioridad de las fuerzas navales Francesas respecto de las Británicas. Por el mismo conducto se sabía tambien que el Conde de Estaing habia embarcado sus tropas y tomaba ciertas disposiciones que indicaban meditar alguna empresa. Los habitantes de la Isla de S. Christoval recelosos de que aquella esquadra se dirigiese contra ellos, se habían armado, y tomaban las providencias posibles para su defensa. Añaden

que 2 navíos de línea pertenecientes á la esquadra de Byron se hallaban inutiles en Sta. Lucia por falta de marineros, pues cada uno de ellos habia perdido 300 de resultas de una epi-

demia.

Avisan de Portsmouth la entrada del cuter el Verdadero Breton despachado por Mr. Johnstone para traher algunos prisioneros Franceses de un corsario que apresó el mismo Comandante. Los Oficiales de esta embarcacion aseguran que su Gefe navegaba hácia Havre de Gracia con 9 baxeles de la Marina

Real y 6 corsarios que se le habían juntado.

El dia 24 entró en el mismo puerto la fragata Pelícano de 24 cañones procedente de Lisboa. Su Capitan Mr. Lloyd refiere que hallandose el 21 á los 47 grados de latitud sostuvo un combate de 5 quartos de hora contra otra fragata France-, sa de 40 cañones, de la qual juzgó prudente alexarse, por tener yá 4 muertos y 19 heridos, y muy maltratado el buque. Creen unos que su venida sea á informar al Gobierno del estado crítico en que se halla la flota Inglesa que iba á Portugal y Gibraltar, comboyada por el navío Chatam y las fragatas Tetis y Levante, y estaba detenida á 20 millas de Fa-ro sin atreverse á proseguir su viage por recelo de los Españoles y Franceses que cubren aquellos mares con sus numerosas esquadras. Otros juzgan que habrá trahido la noticia de tener España bloqueada dicha plaza de Gibraltar por mar y tierra: pero los mas se inclinan á lo 1°, y que solo se trata de ver si hay algun medio de escoltar con seguridad dicha flota y otras varias; es á saber las de Levante y del Mediterráneo, las del Estrecho, y de Lisboa y Oporto; cuyo total valor es de grande im-portancia. Para que no caigan en manos del enemigo se cree dispondrá el Gobierno que naveguen por el Occeano con orden de tocar en el cabo Clear de Irlanda; donde hallarán una fragata apostada para comunicarlas instrucciones ulteriores, segun lo exija la situacion de las armadas enemigas.

No son menores los recelos acerca de las flotas procedentes de las Islas de Barlovento y Sotavento; las quales además de su riqueza suministrarían multitud de marineros; con cuyo refuerzo podria conseguir el Almirantazgo aumentar la esquadra de Hardy hasta 46 navíos de línea; de cuyo número nunca podrá pasar, aun quando tuviese tripulaciones, por falta de buques prontos. Muchos creen que las fuerzas navales encmigas se destinan á interceptar dichas flotas; y que el Almirante Hardy empleará todos sus conatos en ver si puede salvarlas. A este fin cruzaba dias pasados á 10 leguas al Este de Scilly para cubrir la embocadura de la Mancha; y proteger el retorno de dichas flotas; y aunque despues abandonó aquel crucero; se cree haya vuelto á ocuparlo para tener desde allí por medio de sus baxeles de descubierta pronta noticia de quando se aproxíme el enemigo; en cuyo caso el mismo viento que facilitase á este la entrada en la Mancha, proporcionaría

á aquel su retirada á Torbay; desde donde podria combatir con menos desventajas las superiores fuerzas del enemigo, ó refugiarse en la rada de Sta. Elena, y formar en ella su línea de combate; ó si aum fuese muy inferior acogerse al Tamesis. Tales serán probablemente las instrucciones dei referido Comandante; sin embargo si llegára á verse encerrado en dicho rio, no alcanzamos como podrian los Ingleses resistir á un desembarco protegido por la artillería de las esquadras combinadas.

Dicese que el Almirantazgo hace alistar en Portsmouth un armamento igual al de Johnstone, y dirigido al mismo fin de insultar las costas de Francia, y estorvar en ellas qualquier

embarco de tropas.

El mismo Tribunal ha permitido que los navíos Españoles que se hallaban en nuestros puertos quando la declaración de la España, vuelvan seguros á los suyos con pasaportes. Se sabe haber sido esta providencia efecto de un recurso hecho por los aseguradores Ingleses manifestando que si dichas embarcaciones se confiscasen, la pérdida sería no para los propietarios sino toda para ellos, que en el concepto de ser segura la bandera Española habían asegurado á unos precios muy baxos.

Amsterdam 3 de Agosto.

As cartas de S. Eustaquio del 18 y 19 de Junio último refieren que informado el Conde de Estaing de haber el Almirante byron dexado el surgidero de Sta. Lucía para comboyar una flota de 250 velas que salió de S. Christoval, se dirigió inmediatamente á la Isla de S. Vicente, de la qual se apoderó auxíliado por los habitantes, que se unieron á los Franceses apenas estos desembarcaron. Despues de esta expedicion se encaminaba la esquadra Francesa á la Granada para emprender igualmente su conquista.

La esquadra mandada por el Gobernador Johnstone se hallaba el 20 á la altura de S. Maló; de cuyo puerto se le descubria aún el dia antes.

París 6 de Agosto.

L 22 del mes pasado despues de una tempestad y lluvia muy copiosa se advirtió cerca de la Abadía de S. Amando una columna ó manga de agua de 30 á 40 toesas de alto y 60 ú 80 de ancho. Era muy densa y obscura, y tocaba en la tierra; corriendo tan velozmente (aunque su principal movimiento era circular) que hizo los mayores daños en los campos y lugares por donde pasó, arrancando muchos árboles; arruinando varias ca-

sas y 2 Iglesias nuevas; derribando los techos del Priorato de la Abadía, y de una Posada. Los Religiosos se hallan sin albergue. Del templo, que era grande y hermoso, solo han quedado las paredes de una Capilla que se está reedificando á toda priesa á fin de que los Religiosos puedan cumplir con las obligaciones de su instituto, y dar gracias al Cielo de que no haya perecido persona alguna en esta ocasion.

EL Noble Felix Paliavicini nombrado Ministro de la República cerca del Rey de España se está previniendo para marchar incesantemente á su destino.

Consequencia de representacion de este Ayuntamiento y á consulta de la Suprema Junta de Sanidad ha concedido el Rey á esta Ciudad la gracia de declarar su puerto de la Torre del Mar por de escala para la visita de todas las embarcaciones que lleguen á ét, baxo las reglas que hay prescritas para Málaga y Almería; á fin de que pueda verificarse mejor la habilitación de puerto de entrada de todos los generos comerciables, concedida al mismo segun se expresó en la Gazeta N.º 49 del año próximo pasado.

Ocaña 15 de Agosto.

L dia 6 del presente mes murió en el Convento de Sto.Donatural de Villa Fr. Francisco de S. Jacinto Religioso lego natural de Villamayor en la Mancha, de cdad de 110 años y 9 n.cses, habiendo nacido en el de 1668. Tomó el habito en el referido Convento en el año de 1693, y residió en él desde su profesion hasta su muerte, sirviendo de Organista y otros empleos mas penosos de la casa. No padeció enermedad ni accidente habitual; conscivó su dentadura, no usó de baston ni anteojos, y mantuvo su cabeza firme hasta que falleció al tercer dia de haberle acometido un accidente de perlesía.

Madrid 20 de Agosto.

Yer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildesonso en celebridad del cumpleaños del Príncipe de Napoles.

El dia 3 de Julio próximo pasado falleció en la Ciudad de Valencia á los 68 años, 3 meses y 4 dias de edad la muy ilustre Sea. Deña Maria Teresa Ximenez de Uriéa Urries Baguer & c. Condesa de Berbedei, viuda del muy ilustre Sr. Don Vicente Monserrat Patafox Crespi de Valdaura & c. Gran-Cruz

Advertencia al público.

El Suplemento á la Gazeta de Amsterdum de 30 de Julio de este año N.º 61 concluye con las expresiones siguientes: "Otras cartas de la misma Vilia de Madrid refieren tambien que Mr. de Macre se había justificado sobre el hecho de no haberse unido a la esquadra del Conde de Orvilliers, mostrando órdenes que shabía recibido de las Oficinas de Marina para obrar de esta manera: en consequencia de lo qual, se dice que el Ministro de este Departamento sería arrestado como el único culpado en esta condenable maniobra."

Esta noticia es falsa en todas sus partes, calumniosa y capaz de producir malas idéas de la sinceridad y verdad del Gabinete Español: por lo que S. M. ha mandado entre otras cosas que se advierta de ello al Público para su desengaño, y para que descontie de todas las noticias que vengan en Gazetas estrangeras; encargando se averigüe quien ha sido el autor y escritor de tales falsedades.

Minifiesto de los motivos en que se ha fundado la conducta del Rey Christianisimo respecto à la Inglaterra, con la exposicion de los que han guiado al Rey nuestro Señor para su modo de proceder con la misma Potencia. Se hallará desde mañana Sábado en donde esta Gazeta.

Granatica de la lengua Castellana reimpresa; su autor Don Benito Martinez Gomez Gayoso. Se hallará en la Librería de Francisco Pardo en la calle de Santiago.

Coleccion de los Romances de la Germanía con el Vocabulario escrito por Juan Hidalgo: El Discurso que escribió Don Sancho de Moncada sobre la expulsion de los Gitanos, y los famosos romances que de estos escribió D. Francisco de Quevedo, todo en un tomo en 8.º Se hallará en la Librería de Sancha á la Aduana vieja, y en Valencia en la de Mallén.

La última despedida de la Mariscala, dirigida á sus hijos, ó tratado de perfecta educacion para personas ilustres &c. compuesto en Francés por el Marqués Caracciolo, y traducido por D. Francisco Mariano Nipho. Se hallará con todos los tratados antecedentes del mismo autor en la Librería de Corréa, frente de S. Felipe el Real.